



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CAMPUS OCOSINGO, CHIAPAS.



DOCTORADO EN EDUCACIÓN.

CUATRIMESTRE:

2DO.

MATERIA:

FILOSOFIA Y EDUCACIÓN.

ACTIVIDAD SEMANA 1.

ENSAYO.

TEMA:

GENERALIDADES DE LA FILOSOFIA DE LA
EDUCACIÓN.

DOCTOR:

ALEJANDRO DE JESUS MENDEZ.

MAESTRO: JESÚS ISAÚL NÁJERA PÉTRIZ

5 de marzo del 2022

Con la buena educación es el hombre una criatura mansa y divina; pero sin ella es el más feroz de los animales. La educación y la enseñanza mejoran a los buenos y hacen buenos a los malos. (Platón)

En esta unidad, se hablara de un tema muy importante tanto para todos los individuos, como para el mundo entero, ya que sin este punto de partida la humanidad no marchara de la misma manera, desde que se plasmó en nuestra constitución, fue para ese fin.

Al hablar de educación, se hace énfasis a diversos ámbitos, este abarca muchos aspectos, desde aprendizaje hasta las facultades físicas, intelectuales y morales más basificados para el buen desarrollo en sociedad. Es por eso que, se hablara de puntos importantes sobre la filosofía de la educación.

La filosofía de la educación explora de manera estructural la esencia, los valores y fines del proceso educativo; es la disciplina que estudia el comportamiento de las leyes que regulan el desarrollo de la sociedad humana, desde que el hombre apareció en la tierra, hasta el momento actual, se considera como el saber teológico de la educación ya que considera la finalidad de la educación, el estudio del sujeto y la acción del sujeto y la acción educativa.

Por lo tanto es la filosofía, la que permite lograr al hombre en valores, fines, metas y problemas, para que el hombre logre un buen desarrollo integral, necesita de un proceso fundamental que es la educación; esta ha tenido grandes aportes que han trascendido a lo largo de la historia por grandes filósofos. Se puede hablar de Sócrates, filósofo griego, a quien le interesaba fundamentalmente la formación de los hombres; para la educación era una preparación para la vida, a todos los individuos. Para Sócrates filosofía y educación estaban relacionados, porque ambos tienen mucho que compartir.

Otra aportación muy importante para este tema, es el que le debemos a platón es la del mito de la caverna, el cual explica la situación del ser humano ante el conocimiento. Este mito nos habla de la idea del bien, de la libertad moral e intelectual, la cual ayudara a la liberación de las demás personas.

Como podemos observar, la educación desde su historia, ha buscado en el hombre perfeccionismo, el ser ideal. Platón concibió a la educación precisamente como un perfeccionismo intencional de las capacidades humanas, es por eso que el objetivo principal de la educación ha sido desarrollar integralmente al ser humano, como no los menciona la

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en su artículo 3° donde establece que la educación impartida por el estado tendera a desarrollar armónicamente todas las facultades del ser humano y fomentara la conciencia de la solidaridad de la humanidad.

Por otro lado, la relación que existe de la filosofía con otras áreas del conocimiento, la Filosofía de la educación y Antropología, cumple una función propedéutica en cualquier estudio de la educación, esta dispone de un conocimiento adecuado con su modo de ser del ser humano y de su modo de obrar, la Filosofía de la educación y psicología, este tiene que ver con el comportamiento y el proceso de enseñanza-aprendizaje, la Filosofía de la Educación y Sociología, trata de una sociología de la educación, en la cual se comprenda la educación como institución social, con sus manifestaciones y contenidos, sus instituciones y condicionamientos y por ultimo tenemos la filosofía de la educación con la política, el cual se relaciona con la legislación de un estado.

Todo lo antes plasmado, son puntos que no se pueden dejar pasar por alto, ya que suelen tener mucha relación con la filosofía de la educación, así como esos son importantes, también existen las ciencias, como son sociología, pedagogía, la economía, la psicología, biología y política, así como la filosofía, la historia, entre otros.

Como mencionaba antes, existen varios exponentes de la filosofía de la educación, como Sócrates, platón, Aristóteles, Juan Jacobo Rousseau, Pestalozzi, José Martí, Simón Bolívar, Andrés Bello, entre otros.

Para ir finalizando, debemos reconocer que la filosofía de la educación permite establecer los fundamentos filosóficos de la teoría pedagógica que sustenta al proceso de enseñanza aprendizaje. Asimismo, la filosofía de la educación sirve de base a los fundamentos sociológicos y psicológicos de dicho proceso, ya que esto ayuda a una mejora para la sociedad, ya sea para cambio o mejora.

En lo particular, es un tema que me gusta mucho, ya que como docente reconozco que se puede rescatar muchos aspectos, como por ejemplo, que la filosofía de la educación permite la formación de ciudadanos con la capacidad crítica, creativa, analítica y con una actitud ética sobre todo, dando paso a que el docente adquiera nuevos y diversos conocimientos con el fin de poder transmitirlos a sus estudiantes, que eso es lo más importante dentro de la educación, que el maestro se prepare en diversos campos y en diferentes ámbitos, para después poderse los pasar a sus estudiantes y ellos hagan el buen uso de dichos conocimientos, para ponerlo en práctica para su vida tanto cotidiana como laboral.